

## LA UNION, PRESENTE

Por Arsenio Téllez

Llega a mis manos EL CASTELLANO del 19 de los corrientes, y en él leo dos artículos que me inducen a estampar aquí mi pensamiento, que no es de ahora, sintetizado en las tres palabras que me sirven de epígrafe.

En política nada soy ni a nada aspiro. No deserto de mi ideal. Por eso mi voz es desinteresada y sincera.

Los artículos a que aludo llevan las firmas de Oscar Pérez Solís y Antonio Galán; ha coincidido su publicación con la histórica fecha de 19 de noviembre. Son justos y bien razonados, porque la verdad se abre camino por sí sola. El primero, ponderando la unión, lanza, entre otras, estas interrogaciones, cuya contestación es única e indubitable: «¿Acaso Dios y la Patria no están mil codos por encima de todos los demás principios en que se articulan las divergencias? ¿Pueden ser éstas más poderosas para separar, que Dios y la Patria para unir?»

Con este señor digo y sostengo solemnemente que, hoy por hoy, lo que más urge defender es la Religión y la Patria. A nadie se le oculta mi triple lema, porque saben de mis humildes campañas en la Prensa y por esos pueblitos. Pero hay que vivir la realidad, aunque para ello sea preciso retorcerse el corazón. Y la realidad es ésta: que la Religión y la Patria peligran si no nos unimos con ese lazo sagrado que nos hermana en la gran comunidad católica.

Dejémosnos de vaguedades y preparémosnos para deshacer y aniquilar ese frente único cuyas fatídicas sombras ya se ciernen en el horizonte. Pasó la hora de las disquisiciones, sin que se viera la luz, y flota en el ambiente este dilema: O nos unimos o perdemos en la lucha entablada. No es dudosa la elección. Dejémosnos de lamentaciones estériles y proclamemos un principio básico de la unión: así como los enfrentados están conformes en pe-

lear juntos para apiastarnos, caeste lo que cueste y cediendo cuanto sea preciso ceder. Ellos nos dan la pauta. Sigamos su ejemplo.

Para llegar a la unión, vayamos con los más; porque sería necia pretensión decir a los más que se vengan con nosotros. Esto es tan elemental que no es necesario discutirlo.

Del artículo de Antonio Galán recojo también otra pregunta que hago totalmente mía: «¿Quién será—dice—el insensato que en lo sucesivo se sobreenga en pugnas contenciosas entre hermanos, sin ver como los enemigos declarados de la Iglesia se aprestan nuevamente al asalto del Poder, para desde allí combatir con más fuerza y con más saña?»

Conforme, señores, desde ahora con vosotros, porque mi pensamiento coincide con el vuestro. Y si desertar de mis ideas, levanto mi voz para proclamar que en estas circunstancias no hay otro camino a seguir que el que señaló el otro día Rodrigo de Arriaga, y hoy, 19 de noviembre, Oscar Pérez Solís y Antonio Galán.

Yo requiero a mis amigos y les invito a pensar con el corazón, puestos los ojos en Dios y en los altos destinos de la Patria. Ha llegado la hora del sacrificio. En aras de nuestro ideal sacrifiquemos lo que nos sea más caro, para que nuestra inmolación sea más agradable al Señor, que es, en definitiva, quien nos ha de dar el tan anhelado triunfo.

ARSENI0 TELLEZ  
Mascaraque.

## Calzados AGUDO

La casa más surtida y que más barato vende.

Siempre últimos modelos.  
Clases garantizadas. Precio-fijo.  
HOMBRES DE PALO, S. TOLEDO

La elevación al cardenalato del arzobispo de Toledo

## Próximo homenaje de la Acción Católica española al cardenal Gomá

Numerosas visitas y telegramas de felicitación de toda España

Tan pronto como ayer hizo pública la Prensa la próxima exaltación a la dignidad cardenalicia del arzobispo de Toledo, comenzaron a llegar al Palacio Arzobispal, procedentes de toda España, numerosos telegramas de felicitación, que hoy han aumentado considerablemente. También se reciben gran cantidad de cartas concebidas en los términos más afectuosos y entusiastas.

Tales felicitaciones, reveladoras del júbilo causado por la noticia en todo el país, pertenecen de prelados, entidades, personalidades relevantes y católicos de toda condición social. De la archidiócesis toledana, y de las diócesis de Tarazona y Tudela, que últimamente tuvo a su cargo el nuevo cardenal, se reciben muchos despachos y cartas.

Al Palacio Arzobispal acuden desde ayer muchas representaciones y personalidades para expresar su alegría y reiterar su adhesión al cardenal Gomá.

## El homenaje de la Acción Católica Española

La Junta Central de Acción Católica anuncia que en fecha próxima tribuirá un homenaje al cardenal Gomá, invitando a todos los elementos católicos del país a que le expresen su adhesión y simpatía. También se celebrarán algunos actos solemnes.

## El protocolo de la entrega de capelos en Francia y España

Un telegrama de la Prensa de la Ciudad del Vaticano dice que todavía no se ha decidido nada a propósito de la entrega de los capelos a los nuevos cardenales residentes en el extranjero.

En cuanto a los franceses, se recuerda que desde la denuncia del Concordato, siempre han venido a Roma los nuevos cardenales.

En lo relativo a España, se trata del primer caso desde la proclamación de la República. El Consistorio del 16 de di-

cembre será el decimoquinto celebrado bajo el pontificado de Pío XI.

## El homenaje al Nuncio apostólico

También la Junta central de Acción Católica Española ha acordado que, sin perjuicio de otros actos solemnes que más adelante se celebren en honor del Nuncio apostólico por su elevación al cardenalato, la Acción Católica de toda España le rinda desde ahora un homenaje público, que sea expresión de la gratitud y devoción que los católicos españoles le profesan.

A este efecto, se han dirigido a todas las Juntas diocesanas de Acción Católica invitaciones para que promuevan en todas las parroquias una comisión general de todos los miembros de la Acción Católica, que habrá de tener lugar el domingo día 1 de diciembre próximo, y a que terminada ésta, cada Junta parroquial o la diocesana dirija al señor Nuncio un telegrama en el que se indique el número de comuniones que se ha distribuido y que se ofrecen por sus intenciones.

Análoga comunicación se ha cursado a los presidentes de los Consejos nacionales de las cuatro ramas de la Acción Católica, exhortándoles a que sus organismos diocesanos secunden las directrices de las Juntas diocesanas respectivas.

En la Nunciatura se reciben, en extraordinario número, telegramas, cartas y tarjetas de felicitación y adhesión de toda España y del extranjero. De Italia son muy numerosos los telegramas, entre los cuales figura uno del señor Pita Romero. Para hoy tiene anunciada su visita a monseñor Tedeschini el ministro de Estado, señor Martínez de Velasco.

## Las pastillas

vermifugas ASPOL responden SIEMPRE. De un expulsar las lombrices, no den otra cosa a los niños con el mismo fin, pues hay la seguridad de que no las tienen. Treinta y cinco céntimos en todas las farmacias.

## Hoy quedará última da la combinación de gobernadores

MADRID.—En el Consejo de hoy se estudiarán asuntos de importancia nacional, como el proyecto de ley sobre política comercial y de cambios.

En cuanto a política se tratará de la combinación de gobernadores y se espera que quede ultimada.

Los nuevos gobernadores serán de diez a doce, de ellos seis o siete de la CEDA y dos agrarios y quizá alguno de otro grupo gubernamental.

A los radicales les quedarán treinta y tantos. No se pudo conocer exactamente si la lista de nuevos gobernadores propone alguna radical. El señor Lleroux guardó reserva.

## Hallazgo de un depósito de dinamita en la provincia de Ciudad Real

CIUDAD REAL.—En las proximidades de Torralba de Calatrava han sido encontrados, dentro de un saco, que estaba oculto en un montón de gravas de la carretera, veinticinco cartuchos de dinamita, dieciocho cápsulas para dicha explosión y varios metros de mecha. Según las etiquetas que llevan los cartuchos de dinamita, éstos proceden de Asturias. La Guardia civil realizó pesquisas para descubrir a los que dejaron abandonado a oculto el saco.

## Enfermedades de los Ojos

Manuel Pelayo  
OCULISTA

## Graduación de la Vista

(Cuesta del Carmen - Toledo)

## Misión del padre Villarrín en Bargas

BARGAS.—En los últimos días vivimos el gusto de recibir en este pueblo al padre Villarrín, capuchino, el cual estuvo hasta el último martes entre nosotros, dirigiendo los ejercicios espirituales, que ya hacía tiempo tenía en proyecto.

Acudieron a los actos de la misión un gran número de personas de todas las clases sociales, pero los actos más conmovedores eran los de la mañana, en los cuales acudían al templo muchísimos fieles a recibir la sagrada comunión y a oír la plática que dicho padre pronunciaba todos los días.—X.

## Se cambiará el actual régimen del mercado triguero

MADRID.—En la Comisaría del Trigo han facilitado la siguiente nota:

«El comisario del Trigo terminó en la noche de ayer el período de información pública abierto al poseerarse de su cargo. Ha escuchado el parecer de agricultores, fabricantes de harinas, industria panificadora, comerciantes, banqueros y diputados a Cortes. Postal y telegráficamente se han manifestado también alrededor de quinientos opiniones de los varios intereses y regiones. Predomina, rotundamente, el criterio de no mantener por más tiempo el actual régimen del mercado.»

El comisario ruega a las personas que tuviesen deseo de visitarle, que se abstengan de hacerlo hasta la semana próxima, puesto que en los días que restan de la presente ha de consagrarse al estudio de las medidas de aplicación urgente para movilizar el mercado, las cuales elevará con toda diligencia al Gobierno por conducto del señor ministro de Agricultura, Industria y Comercio.»

## Ojo y alerta!

¿Quiere comer o vender el exquisito y meloso escabeche de BONITO?

Pida siempre clase extra, marca AVISPA o LA PRAVIANA, de GONZÁLEZ FIERRO. San Juan de la Arena (Asturias).

## Se reorganizan las plantillas de los capataces de carreteras

MADRID.—El ministro de Obras públicas ha firmado ayer la resolución del expediente de reorganización de las plantillas de los capataces de las carreteras del Estado, recogiendo las aspiraciones de estos modestísimos funcionarios que venían percibiendo los jornales fijos de seis y siete pesetas diarias. Con las reformas se establecen nuevas categorías, retribuidas con ocho, nueve y diez pesetas.

## Se arrienda

una finca de producción, inmediata a esta capital y a la denominación de San Bernardo, destinada a olivo, vega, pasto y monte.—Informes en la misma finca.

## Obras en la iglesia parroquial de Urdia

URDIA.—Encontrándose en un estado lamentable la torre de esta Iglesia parroquial, y no existiendo medios económicos para reedificarla, se reunió a la Hermandad del Santo Cristo, a fin de que ésta, con sus limosnas, subviniere a los importantes gastos que la obra requería.

La idea fué acogida con el mayor beneplácito, y en su consecuencia, se encargó el proyecto de reforma al señor arquitecto provincial, don José Gómez Luengo, quien le ha realizado a satisfacción de todos.

Como es consiguiente, dicho proyecto ha servido de base para la oportuna subasta, que tuvo lugar el miércoles último, en el salón de actos del Ayuntamiento, y a la que concurrieron diferentes maestros albañiles de la población, que presentaron sus pliegos correspondientes.

En el acto del concurso, que revistió cierta solemnidad, fueron abiertos dichos pliegos ante un número público por el mayordomo del Cristo, don Ricardo Medrano, adjudicándose las obras al mejor postor, que lo ha sido el maestro de obras D. Juan Tenreiro Soto.

Según tenemos entendido, las obras han de dar comienzo dentro de breves días, y como en ellas han de invertirse bastantes obreros, ésto ha de contribuir a conjurar, en parte, el problema del paro forzoso, sobre todo por lo que al ramo de la construcción se refiere.

Pláceme mil merceden las respetables personalidades que han intervenido en la resolución de tan importante asunto, y no menos de ser nosotros ciertamente los últimos en prodigáreles con toda elación.

## El temporal de lluvia y nieve

Nieva copiosamente en Cuenca

CUENCA.—En el monte Cahrejas, carretera de Cuenca a Madrid, por efecto de la nieve acumulada, patinó el automóvil de viajeros de Cuenca a Madrid y no pudieron continuar el viaje, teniendo que ir otro automóvil a recoger a los viajeros y regresar a Cuenca. La nieve en la sierra ha caído en gran cantidad.

## En Ciudad Real el temporal obliga a suspender las faenas del campo

CIUDAD REAL.—Desde ayer reina un violento temporal de agua y viento huracanado, habiendo descendido notablemente la temperatura; las faenas del campo han tenido, por dicha causa, que ser suspendidas. El viento derribó algunos postes de la conducción de energía eléctrica; el alumbrado público estuvo apagado durante media hora.

## En Santa Cruz de Mudela

SANTA CRUZ DE MUDELA.—Después de una sequía de seis meses, el domingo comenzó el régimen de lluvias. Continúa el temporal, lloviendo copiosamente. Terminada totalmente la sementera, los labradores están muy satisfechos, porque no se perderá un grano de lo sembrado.

## Y el trigo sin vender...

Por Miguel Palacios García-Rojo

Acabo de leer la noticia: «El Ministerio de Trabajo ha firmado un decreto prohibiendo la utilización de sacos superiores a 50 kilos de peso». No voy a decir que esto sea un nuevo dardo a la agricultura porque en estos tiempos en que tanto estamos sufriendo los agricultores, esta nueva intervención del Estado, más que motivo de disgusto casi lo es de hilaridad. Pero no por eso deja de ser motivo de alteración en las costumbres de la agricultura, aunque yo creo que esta será una disposición que no se cumplirá.

Es costumbre de siempre que los agricultores vendan el trigo en sacos, llamados de dos fanegas, porque aproximadamente esta es su cabida. Pues en lo sucesivo esto ya no podrá ser porque las dos fanegas de trigo, normalmente pesan de 85 a 90 kilos, y como el ministro dice que no se puede pasar de los 50 kilos, habrá que quitar «un poco» a cada saco, transformando el régimen de contabilidad de muchos agricultores, pues todos la cuenta la llevamos por fanegas, aunque luego se hagan las reducciones a kilos, pero la contabilidad básica es por fanegas.

El abono en muchos sitios prefiere los sacos de 100 kilos, los cuales tampoco se podrán usar ya, porque el libro adherido a capricho del ministro así lo ha acordado.

Ya me doy cuenta de que el fustador de esta nueva disposición legal será algún individuo enferroto criado en el ambiente del café o del casino, que supondrá que el peso superior a 50 kilos será para meter a los hombres. Yo que de visto muy la curva esos trabajos y a veces los he compartido, he apreciado que al

hombre sano, como lo es el hombre del campo y del pueblo, es decir, el hombre que no está corroído por la tisis o la sífilis, no necesita siquiera hacer esfuerzo para transportar sacos de 50 a 100 kilos a corta distancia.

Ya digo al principio que esta disposición juega no mereto al equilibrio del honor del comercio. Pero lo que realmente subleva es que en momentos de tan graves preocupaciones como lo son las actuales haya quien dedique su inteligencia—¿?—a estas consideraciones. Ahora que el agricultor está tan hondamente preocupado por los múltiples problemas que le agobian, cuando todos los días busca con ansiedad la salida del período que le orienta o que le dé alguna esperanza sobre su porvenir, que solamente encuentre la noticia de que ya no podrá echar las dos fanegas de trigo en los sacos, ¿No es esto irritante? Cuando en la historia leemos el famoso motín de Esquilache, motivado por una disposición que prohibía el uso de la capa larga y el sombrero chambergo, nos sorprende de que una pequeña causa produjera tan grave efecto; cuando se ven cosas tan insensatas se explica uno tantos casos...

MIGUEL PALACIOS  
GARCÍA-ROJO

Compro bidones galvanizados, buen estado. Ofertas, Apartado 929. MADRID.

## Toledo-Fuensalida

Línea diaria de automóviles

Salida de Fuensalida, a las ocho de la mañana

Salida de Toledo (Posada de la Sangre), a las cinco tarde

## Se autoriza a los ciegos e impedidos la venta ambulante de lotería

MADRID.—Por una disposición del Ministerio de Hacienda se autoriza a las entidades benéficas constituidas o que se constituyan para la protección de ciegos e impedidos, para realizar, bajo su exclusiva responsabilidad la expedición ambulante de billetes de la Lotería Nacional que adquieran bajo determinadas condiciones.

## La magnífica

máquina de escribir HISPANO OLIVETT orgullo de la industria española. Pida demostración y precios, al representante en Toledo y provincia: don Rodrigo Arellano Muñoz, Santa Fe, 2.—Toledo.

## Sustitución de pasos a nivel

MADRID.—La «Gaceta» de ayer publica un decreto del Ministerio de Obras públicas y Comunicaciones, disponiendo se constituya una Comisión técnica de sustitución de pasos a nivel, cuya misión es estudiar y redactar los proyectos para sustituir los pasos a nivel, con arreglo a un plan metódico que atienda a la mayor urgencia de las obras.

## Se vende casa

con cinco habitaciones, patio y corral. Carreras de San Sebastián, número 6. Para tratar, en la misma casa.

## El problema del trigo en Cuenca

CUENCA.—El problema del trigo se va encauzando en esta provincia, fuera de algunos fabricantes, pocos, que contravienen el artículo 15 del reglamento de 19 de septiembre, a los que el Comité provincial ha impuesto algunas sanciones al ser fiscalizados en las carreteras y encontrados sin las correspondientes guías de harinas. Uno ha sido sancionado hoy mismo, con pérdida del camión de harina y una multa igual al importe de lo decomisado.

También el Comité provincial ha acordado que desde el día 25 del corriente se rebaje el pan cinco céntimos en kilo, reduciéndose a 50 céntimos pieza de kilo.

## ACEITUNAS

ESPECIALES PARA AGUA a cuarenta y cinco céntimos kilo, desde cinco kilos en adelante los encargos se reciben en la cantería de Teleforo, Zocodover, 47 al 50. Para pedidos de importancia, precios especiales.

## «EL CASTELLANO»

TELEFONO 12

## Escuela Normal del Magisterio Primario de Toledo

El día 26 del actual darán comienzo las clases de este Centro en los locales de la antigua graduada de la Escuela Normal de Maestras (Diputación, entrando por la Granja). Para que llegue a conocimiento de los alumnos se hace público por este anuncio.—Toledo 21 de noviembre de 1935.—La secretaria, M. Asunción Blanco.

## AGENCIA «CODINA»

Para préstamos en el BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA, sobre fincas rústicas y urbanas, amortizable por anualidades fijas, desde cinco a cincuenta años, a voluntad del prestatario y al interés del cinco y medio por ciento. Los préstamos se verifican a base del valor actual de las fincas, sin tener en cuenta el que figure en las escrituras de propiedad. Reserva absoluta y rapidez en la gestión. Informará gratuitamente, de doce a dos, JOSE MARIA CODINA, abogado y AGENTE para préstamos del Banco Hipotecario de España.

Alfilerías, 9, principal.—TOLEDO.

## GENTE JOVEN...

que estudia o empieza ya a trabajar... Han llegado a la edad crítica en que el desarrollo del organismo adquiere más importancia y puede tener mayores consecuencias.

NESCAO para desayunar o para merendar será el alimento agradable y adecuado, pues NESCAO es apetitoso, rico en vitaminas, positivamente nutritivo y fácil de digerir.

## NESCAO

PRODUCTO NESTLÉ

Pida librito y muestra a

SOCIEDAD NESTLÉ, A. E. P. A. (Sección C 2)

Vía Layetana 41 : - : Barcelona

# Por la conquista de la Radiodifusión

Acaba de publicarse en las revistas técnicas un extenso informe sobre las posibilidades que se abren al Apostolado Católico en el campo de la radiodifusión. Al mismo tiempo el semanario francés «Sept» ha publicado una interesante nota sobre la radiodifusión en relación con los enfermos. La enorme actualidad del problema nos obliga a comentar, con nuestros lectores, los datos impresionantes que se publican y deducir las oportunas consecuencias.

En julio de 1929 se celebraba un Congreso Internacional de Radiodifusión y el presidente, en el discurso de clausura, hacía la declaración siguiente: «La radio llegará a realizar su misión propia el día que el Santo Padre se sirva de ella para decir al universo entero el mensaje de la paz de Cristo en el reino de Cristo».

Felizmente, se ha realizado ya este deseo del presidente del Congreso Internacional de la Radio. En marzo de 1931, el Papa envió por radio la bendición al mundo entero. En abril de 1933, el golpe de martillo que abrió la Puerta Santa, en el Año Jubilar, fué escuchado por pueblos de toda raza, lengua y nación. En marzo de 1934, el Santo Padre lanzaba

radiación, lo que acontece con el cine, lo que acontece con la Prensa, lo que acontece con las revistas ilustradas. Recordamos a este propósito que, cuando comenzó la campaña mundial del cine sonoro, en la vieja Inglaterra, que ha hecho culto especial de su lengua y de la pureza de su pronunciación, se prohibieron muchas cintas norteamericanas que traían la rudeza del inglés transoceánico. Inglaterra no quería pasar por la labor corruptora que se realizaba en la lengua a través del cine. No era aversión al nuevo adelanto de la industria cinematográfica. Era precaución prudente que miraba a conservar el bien inapreciable de una literatura acreditada.

En otro orden, muy superior a éste, se nos plantea a nosotros este mismo problema con respecto a la radiodifusión. Es muchas veces el buen gusto el que padece, es la lengua, es el arte, y es—más veces aún—la moral.

Hemos de hacerlo constar con profunda pena. Por medio de la Radio hacen triunfal en todos nuestros hogares tantas y tantas canciones que a su dudoso gusto artístico unen siempre una letra, si no abiertamente rechazable por inmoral y obs-

ricanas. Chile va a la cabeza. En Polonia y en Austria, se ha realizado otra clase de influencia con verdadero éxito: es la influencia de una acción oficial de los católicos en las emisiones de las estaciones propias del Estado. Por fin, en Inglaterra, se ha llegado al estudio de programas periódicos enteramente católicos, elaborados por Asociaciones Católicas.

El Consejo Internacional de Asociaciones Católicas Femeninas lanzaba una consigna sobre este punto: «Es preciso—deca—llejar a emisiones católicas dedicadas especialmente a la niñez, a la juventud y a la mujer».

En realidad, no ha sido abandonado hasta el presente este campo, ya que en Chile y en Francia, cada domingo, se reali-

**La Fotografía Lucas Fraile**  
Comunica a sus clientes que sus trabajos fotográficos continúan sin interrupción, a pesar de las obras de mejora de local, en Zocodovera, 9.

za una emisión para los niños: en Italia, una vez por semana; en Polonia, dos veces por semana; en Alemania y en Austria, tres veces por semana; y en Baviera, todos los días, aun los de vacación, se destina alguna parte de la emisión a los niños. Claro está, que todas estas emisiones persiguen una finalidad educativa.

Chile, Polonia, Bélgica y Holanda han realizado estimables ensayos, en cuanto a las emisiones especiales, para la juventud y para la mujer.

No perdamos, pues, de vista el problema de la Radio. La experiencia del pernicioso influjo del cine, cuyo avance funesto ha sido necesario afrontar al cabo de los años, con mayores dificultades, debe servir a los católicos de estímulo para dar frente a este problema que plantea la Radio, ahora, en su principio. El problema puede y debe entrar dentro del horizonte de todas las asociaciones de apostolado. «Moralizar» la Radio sería poco. Es preciso hacer de ella un verdadero medio de difusión de la doctrina católica.

# Escuelas

Abandonar, pues, la Religión Católica será aplicadas todas las leyes que rigen a los demás cultos y se dará a cada uno de ellos el mismo tratamiento.

En un pueblecito de Toledo —mi tierra—dormido en la falda de una sierra gris; un pueblecito de casas grises, toscas, de tierra; un pueblo pequeño, en fin, con iglesia sencilla y escuela ruinosa, aprendí las primeras letras.

La escuela estaba cerca de la iglesia, del Ayuntamiento y de la plaza, a la que salíamos en los ratos de recreo los chiquillos, jugando por la encrucijada de calles tortuosas y empinadas, porque no teníamos patio de recreo; el edificio se desmoronaba y el maestro escolar corría parejas con el edificio.

Pero en aquella escuela del pueblecito gris, que dormía al murmullo de las aguas de plata del arroyo, había, sin embargo, algo muy bueno; había algo sublime, majestuoso, descolante del eclecticismo de la pared, con aureas referencias: Un Crucifijo, que parecía abrazar a todos los pueblecillos y exclamar: «Dejad a los niños que veagan a Mir...»

Después de varios años quiso Dios que yo me hiciera maestro y practicara en otro pueblecito toledano situado en un llano de olivas y en derredor de un castillo del siglo XIV; sus casas blanquinosas miran a un cerro suave donde se venera a una Virgen morena en una sencilla ermita que a la puerta del sol recorta en la turquesa del cielo la silueta de una espadana coronada por la cruz.

En el pórtico del santuario siempre hay algún fiel cristiano rezando el rosario; algún viejecito tomando el sol de la tarde o alguna pareja romántica.

En este pueblecito castellano, donde existe gran amor a la enseñanza, recientemente fué constituido un grupo escolar de línea suave, armoniosa; con amplias salas de clase y grandes ventanuales, patio de recreo, lavabos; material nuevo y hasta elegante. Pero falta un detalle muy importante. Falta la estigle sacrosanta de Quien es «el Camino, la Verdad y la Vida»; es decir, falta la luz espiritual, el modelo supremo de bondad, de moral, de justicia, de veracidad, de amor...

Y como esta escuela, son hoy todas las escuelas, nuevas, armoniosas... pero sin Crucifijo. ¡Bellas figuras sin alma!

Cuando yo era niño rezábamos diariamente al entrar y salir de la clase, ahora que soy maestro no se reza... No se habla de Religión, ni siquiera de Dios. Ahora se lleva todo de un modo materialista y veloz. Hay que

# La Unión y el Fénix Español

Compañía de seguros reunidos

Seguros de Incendios, Vida, Valores, Accidentes, Transportes

COMPANIA ESPAÑOLA QUE TRABAJA EN ESPAÑA, FRANCIA, AFRICA Y PORTUGAL

Capital social.....	12.000.000,00 de pesetas.
Reservas libres.....	28.545.165,71
técnicas y matemáticas.	38.046.761,62

Primas totales cobradas en el Ramo de Incendios (1929).....	36.900.046,49 de pesetas
»    »    de Accidentes (1929).....	22.464.172,76
»    »    de Transportes (1929).....	9.166.584,74
»    »    de Vida (1929).....	8.769.335,36
<b>Total general de primas recaudadas en todos los Ramos en 1929.....</b>	<b>76.800.187,34 de pesetas</b>

Sinistros pagados únicamente en Incendios en España, África y Portugal en 1929: 6.364.601,65 de pesetas

Subdirector en Toledo y Provincia, Tomás Amusco Padrós

AGENCIAS EN TODOS LOS PUEBLOS

ahorrar tiempo para formar hombres fuertes, musculosos. El espíritu es lo de menos. El alma no importa nada. Pero los resultados son desastrosos; pasiones y ambiciones; revueltas y guerras; inmoralidad y criminalidad; odios, inquietudes, desenfrenos...

En los momentos de meditación evoco el pueblecito gris, dormido en la falda de la sierra; nuestras alegres carreras por las calles tortuosas; la mesa y el sillón del maestro; la blancura de la pared, y, sobre todo, aquel Crucifijo que nos abrazaba a todos los niños. Y, recordando el ayer, llora mi corazón...

X.

¿Quiere vender sus productos y específicos? ¡Anúncielos estrepitosamente y no repare en gastos!

Las tarifas de primas del seguro de accidentes

La Orden Ministerial de 29 de diciembre de 1934, que prorrogó para el año actual la vigencia de las tarifas de primas del seguro obligatorio de accidentes, encomendó a la Caja Nacional el estudio de las modificaciones que pudieran introducirse en dichas tarifas y su adaptación a la modalidad especial del trabajo en la agricultura.

En 30 de julio de 1935, el Ministerio de Trabajo aprobó la correspondiente propuesta del Consejo de la Caja Nacional y dispuso que la vigencia de las tarifas modificadas constase en 1.º de enero próximo. Publicadas éstas en tiempo oportuno a fin de que las entidades aseguradoras pudieran adaptar las pólizas, se recuerda que las tarifas de primas oficiales certificadas y agregadas comenzarán a regir el día 1.º de enero de 1936.

# Brillantes fiestas a Santa Cecilia en Cobisa

Colecta pro Seminario

CORISA.—El día 16, por la tarde, una selección de jóvenes católicos, llenos de entusiasmo, desplegaron todo su interés para solemnizar las fiestas que anualmente celebran el domingo anterior al 22 de noviembre a su excelsa Patrona la Virgen y Mártir Santa Cecilia. Este año la celebración ha revestido caracteres extraordinarios.

Nuestros jóvenes músicos, dirigidos por el excelente director de la banda don Alejandro Martín, entonaron solemne motete en honor de la Santa, cuyo cuadro hallábase muy adornado con flores y luces. Hubo numerosa concurrencia.

Al día siguiente un repique de campanas y alegres dianas atrajeron a la iglesia, para recibir el Pan de los Fuertes, a los laboriosos y cristianos habitantes. La comunión general, numerosísima, se aplicó para impetrar del Señor, por medio de Santa Cecilia, la gracia de mandar dignos operarios a la mucha mies de la cristiandad, pues coincidió la fiesta con el Día pro Seminario.

A las nueve y media la banda de música se dirigió con el pueblo en masa a la iglesia, donde se celebró solemne función religiosa, estando el panegírico de la Santa a cargo de nuestro señor cura ecónomo, don Román Gómez Ruiz, quien elocuentemente desarrolló el tema: «La luz en la Iglesia Católica española no muere, sino que duerme, y Dios manda oportunamente quien la despierte y haga vivir en los corazones». Hizo breves reflexiones sobre el santo Evangelio del día, y explicó los principales rasgos de la vida de la Santa, con cingiendo con la necesidad que en los tiempos actuales tenemos de que mande Dios sacerdotes santos a su Iglesia. Se hizo la colecta pro Seminario.

A continuación la banda, en su salón-academia, obsequió con una espléndida comida a las muy dignas autoridades civiles y eclesiásticas, quienes quedaron complacidos del celo y esplendidez que desplegaron nuestro músicos, granjeándose las simpatías de todo el vecindario.

A última hora de la tarde, el pueblo volvió a la iglesia parroquial, acompañado por la banda, rezando el santo rosario y demás ejercicios, finalizando la fiesta con la solemne procesión del cuadro de la Santa. Hay el propósito de adquirir una imagen en talla de Santa Cecilia para el templo.

Terminó el acto con clamorosos vivas a la Santa, al Sacerdote de Cristo y a nuestra Santa Religión.—Félix Aguado Rodríguez, maestro.

# NOTICIAS

Comedor de Caridad

En el día de ayer fueron socorridos en este benéfico establecimiento los pobres que a continuación se expresan:  
Con desayuno, 112.  
Con comida, 184.  
Con cena, 170.  
Madres lactantes, 16.  
Total número de raciones diarias, 481.  
Trasmitentes, 8.

# La relación de los cardenales que serán proclamados el día 16

ROMA.—He aquí los veinte cardenales que serán proclamados en el Consistorio secreto del 16 de diciembre.

- Monseñor Tedeschini, Nuncio de España.
- Monseñor Gomá, arzobispo de Toledo.
- Monseñor Salotti, secretario de la Propaganda Fide.
- Monseñor Tapponi, patriarca de Antioquia de Siria.
- Monseñor Sibilla, Nuncio en Viena.
- Monseñor Marmaggi, Nuncio en Varsovia.
- Monseñor Maglione, Nuncio en París.
- Monseñor Cremonesi, limonero secreto de S. S.
- Monseñor Bandrillart, rector del Instituto Católico de París.
- Monseñor Suñer, arzobispo de Reims.
- Monseñor Kaspar, arzobispo de Praga.
- Monseñor Copello, arzobispo de Buenos Aires.
- Monseñor Caccia Dominioni, maestro de Cámara de Su Santidad.
- Monseñor Canali, asesor del Santo Oficio.
- Monseñor Jorio, secretario de la Congregación de Sacramentos.
- Monseñor Lapana, secretario de la Congregación de Religiosos.
- Monseñor Cattani Amadori, auditor secretario del Tribunal de la Signatura.
- Monseñor Massini, decano de la Sacra Romana Rota.
- Monseñor Mariani, secretario de la Administración de bienes de la Santa Sede.

El padre Breito, jesuita, Deede el Consistorio del 13 de marzo de 1935, no se había hecho ningún nombramiento cardenalicio, y así el número de purpurados había quedado reducido a 49, de los que 24 son italianos y 25 de otras nacionalidades. Sólo uno de estos cardenales recibió la púrpura de León XIII, el cardenal Skrbensky; cuatro fueron nombrados en tiempo de Pío X, 15 en tiempos de Benedicto XV, y los 33 por el Papa actual. Durante el pontificado de Pío XI, murieron 59 cardenales.

Los cardenales que serán creados en el Consistorio de diciembre comprenden las nunciaturas más importantes, asesores y secretarios de las Congregaciones y algunos miembros de la familia pontificia y los Tribunales eclesiásticos.

La noticia de la elevación a la púrpura de monseñor Tedeschini ha producido gran satisfacción en los círculos romanos, donde son grandemente apreciadas las cualidades del Nuncio en España. La noticia era más que esperada, ya que desde 1933 se suponía que uno de los dos cardenales reservados «in pectore» era monseñor Tedeschini.

Con los nombramientos de hoy quedan vacantes cargos importantes en la Iglesia, lo mismo en las Nunciaturas que en las Congregaciones y los Tribunales eclesiásticos, y la expectativa sobre los sucesores es en Roma muy viva.

«EL CASTELLANO» TELEFONO 12



Vd. que quiere tanto a su hijo

problema desde su más tierna edad la felicidad de su futuro sano. Los trastornos intestinales tan frecuentes en los niños, sean diarreas o tenesismos durante la lactancia y dentición, hacen que el niño no se nutra y se debilita, siendo su organismo terreno abonado para todas las enfermedades. Emplee en todos estos casos el



ELIXIR ESTOMACAL

# SAIZ DE CARLOS

un mensaje a todos los niños del orbe. Grandes acontecimientos, como el Congreso Internacional Eucarístico de Buenos Aires, tuvieron resonancia particular mediante la radiodifusión y, junto a la viril expresión de fe del jefe del Estado argentino, resonaban las palabras del Legado Pontificio y el mundo entero recibía de rodillas la bendición del Santo Padre.

Es evidente, por tanto, que el Catolicismo ha querido servir de la radiodifusión para seguir en su tarea fecunda de propaganda de la doctrina de Cristo por el mundo.

Y, sin embargo, el problema de la radio, en relación con la sociedad cristiana, es un problema vivo y palpitante, que aún no ha sido resuelto. Tiene este problema caracteres de gravedad especial por la misma naturaleza de la radiodifusión. Penetra ésta en todos los hogares. Cumple las funciones de fácil entretenimiento para todas las familias. Se hace oír por toda clase de personas. Su influencia enorme es, por consiguiente, innegable.

Pero acontece con la radio-

cena, si equivoca en su sentido y de un ambiente malsano y grosero.

Por otra parte, es evidente la desorientación que siempre, entre nosotros, la radiodifusión, en cuanto a la calidad de los espectáculos, de los cuales, sin distinción de ninguna clase, y a pretexto de una información objetiva, se hace el más insistente y ostentoso reclamo.

Es decir que, por diversas circunstancias, la Radio no realiza hoy esa finalidad educadora, a la que hacía referencia en su discurso el presidente del Congreso Internacional celebrado en 1929.

El último Consejo internacional celebrado por la Unión Internacional de Asociaciones Femeninas Católicas estudió concretamente este problema. La previa información que había realizado la dirección del Consejo, detallaba tres clases de influencia católica obtenida ya en la Radio de diferentes países. Primero, la influencia de la estación de Radio católica. En Holanda y en Bélgica, se ha obtenido, en parte, este deseo. Y entre las naciones ame-

# MOLINOS

Un molino para cada trabajo.

Más de 300 MOLINOS para escoger.

PIDA CATALOGOS A LA FABRICA DE MOLINOS

Victor Gruber Ltda y Cia

# Editorial Católica Toledana

Talleres Tipográficos - Especialidad en toda clase de Obras científicas y literarias - Ilustraciones - Catálogos Facturas - Circulares - Membretes Perfección en todos los trabajos

Juan Labrador, 6: Teléfono 211: Toledo

Retened en la memoria Y emplead en vuestros enfermos **PLATANO-CEREOSA** Del Doctor Barberá

Alimento vegetal de primer orden

Todos los médicos se inclinan por este alimento, por su forma de elaboración por concentración al vacío.

Rechace usted todas las imitaciones, pues estas nunca pueden ser igual al producto original.

Carta abierta a don Dmas Madariaga La Acequia del Jarama

Distinguido amigo: De nuevo me encuentro con la pluma en la mano para escribir sobre este asunto, que tanto significa para la vida económica y social de La Sagra y ribera del Tajo.

pero los lentos trámites, hay seres humanos que, doloridos y en la miseria, sufren las consecuencias de tal lentitud, pendientes tan sólo de que se anuncie la reanudación de las obras.

Contra la escuela laica

A León María González, de la J. C. E. y maestro de Primera Enseñanza, Guadamur.

Felicito a usted entusiásticamente por la claridad y valentía con que ha hablado a favor de la escuela católica en su artículo «La Escuela sin Religión».

Los niños católicos, casi todos los niños españoles, y sus maestros católicos, están despoéticamente tiranizados, oprimidos, atropellados en sus conciencias católicas por la aborrecible y aborrecida escuela laica, implantada «velis nolis» en nuestra amadísima patria.

Las comunicaciones de Toledo Horarios de trenes y coches de línea Servicio de trenes entre Toledo y Madrid

SALIDA Correo 613 (segunda y tercera): sale de Toledo a las 7,45; llega a Madrid a las 9,40 (vía directa).

LLGADA Mixto 682 (primera, segunda y tercera): sale de Castillejo a las 7,40; llega a Toledo a las 9,30.

Guía del radioyente

E. A. J. 49. Radio Toledo, (200 metros, 1.500 kilociclos). A las 21,30: Sintonía, Cartelera. — Cotizaciones de Bolsa.

E. A. J. 2. (410,4 metros, 791 kilociclos.) Día 22. — A las 21,30: Notas de sintonía. — Música regional.

Productos SANATORIUM NUEVA MEDICACION NATURAL (Serie Terapéutica) Fórmula del Rdo. Dr. J. García Roca

RELIGIOSAS Santoral Día 23. — Sábado. — Santos Clemente, Papa; Lucrecia, virgen; Felicitas, Sisinio, mrs.; An floquín, Gregorio, obs.; Trádon, pb.; Juan Bueno, cl.

Paludina HOHZ Especifico del Paludismo Inyectables · Comprimidos · Gotas

CARBONATINA Neutraliza el exceso de acidez del jugo gástrico, que produce acedias o ardores, eructos ácidos, pesadez, dilatación, dolores y demás enfermedades de estómago e intestinos.

EL CASTELLANO Apartado 12 Versalles Las mejores medias, guantes, bolsos Príncipe, 9 Alcalá, 9 MADRID

## Del Palacio Arzobispal

Telegramas de felicitación del presidente de la República y el ministro de Estado.—Una relación de telegramas y visitas

Según recibíendose constantemente en el Palacio Arzobispal visitas, conferencias telefónicas y despachos de felicitación al señor arzobispo con motivo de su próxima elevación al cardenalato.

Entre la copiosa relación de despachos y visitas anotamos seguidamente algunos de los más destacados:

Sa excelencia el señor presidente de la República.—Sa excelencia el señor ministro de Estado.—Excelentísimos señores embajadores de España ante la Santa Sede y de Bélgica.—Cardenales, arzobispos y obispos de España.—Cardenal Villaverde, primado de España.—Redacción de «Ilustración Vaticana».—Presidente de la Acción Católica Española.—Presidente de los Propagandistas Católicos.—Comunidad Tradicionalista.—Diario «El Debate».—Diario «Correo Catalán».—Señor Ventosa Calvell.—Provincial de El Escorial.—Conde de Villafraanca, Finat, Pen duelos.—González de Echavarrri. Señor vicerrctor de la Universidad de Zaragoza.—Iturrino Blanco.—Ricardo Royo Villanova.—Santiago Geallar.—Presidente Juventud Católica Española.—Confederación Nacional de Mujeres Católicas.—Barones Moulcar.—Conde de Trigueros.—Diputados don Ramón Molina y señor Fria.—Gran número de personas y entidades de la diócesis de Tarragona y de Tarazona y Tudela.—Varias Congregaciones religiosas.—Varios rectores de Seminarios y Claustros de profesores, Colegio español pontificio de Roma.

De Toledo se han recibido las siguientes visitas y felicitaciones: Deán y Cabildo Catedral.—Capilla de Reyes Nuevos.—Seminario.—Colegio de Doncellas. Señor coronel de la Academia.—Cabildo de Párrcos.—Padres Carmelitas.—Director del Banco Americano.—Caballeros y jóvenes del Pilar.—Colegio orfanato de la Inmaculada.—Asociación de Padres de Familia.—Hermanas Maristas.—Juventud Católica.—Asociación provincial de Maestros Católicos y además numerosos particulares.

## Recital de González Marín en Rojas

Mañana sábado, a las seis de la tarde, el genial recitador español González Marín dará en el Teatro de Rojas un único recital de poesías con arreglo al siguiente programa:

Acto I.—(Andalucía).—«Prezones malagueñas», Salvador Rueda; «Semana Santa en Sevilla», J. González Olmedilla; «El Playazo», José Carlos de Luna; «La Encerrada», Rafael Alberti; «A la memoria de Romero de Torres», José Ojeda; «Feria de abril en Jerez», José María Pemán.

Acto II.—(Castilla).—«Los Buhoneros», Ramón Pérez de Ayala; «La Enamorada», José María de Cosío; «El Cristo Bendito», Gabriel y Galán; «Un caso», Rubén Darío; «El Madrid del 900», José D. de Quijano; «La Pedrada», Gabriel y Galán.

Acto III.—(Aragón).—«El Cristo de los gitanos», José Carlos de Luna; «Pateneras», Tomás Borrás; «Los Boquerones», Salvador Rueda; «Ritmos de Tangullos», José Carlos de Luna; «Tu mata de pelo», Manuel de Cóngora.

Una vez terminado el recital se presentará una poesía en cuadro vivo, «Salida de Nuestro Padre Jesús del Gran Poder», en la que tomarán parte distinguidas señoritas.

## Disposiciones oficiales

Del «Boletín»  
Por falta de número no se pudo celebrar en fecha reciente la Asamblea convocada para constituir definitivamente la Cámara Oficial Agrícola. En su consecuencia se ha hecho citación para el día 26, a las once de la mañana o las once y media, conforme sea primera o segunda convocatoria.

De la «Gaceta»  
Se ha concedido el ingreso en la Guardia civil al solicitante en esta Comandancia de Toledo, Gonzalo García Bahamontes, soldado, soldado del regimiento de Infantería de Wad Rás, adm. 1.ª, destinado a Barcelona.

De no producirse reclamación en término de diez días se concederá permiso a los inspectores municipales farmacéuticos don Pablo Carceller Mateo y don Carlos Ayuso Gómez, de Cercedilla (Madrid) y Toledo, respectivamente.

## Del Ayuntamiento

Orden del día para la sesión inmediata

1.º Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior.  
2.º Informe de la Comisión de Obras proponiendo la adquisición de las casas colindantes al solar del Cuartel de la Trinidad.  
3.º Oficio del señor arquitecto municipal, proponiendo la adquisición de aparatos con destino al alcantarillado.  
4.º Escrito del señor presidente de la Asociación de Funcionarios municipales, interesando se conceda a los mismos los beneficios que les otorga la Ley municipal.  
5.º Instancias de varios vecinos solicitando licencia para apertura de establecimientos.  
6.º Otras de ídem ídem interesando autorización para realizar obras.

7.º Proyectos y presupuestos de obras que presenta la Alcaldía para su aprobación y ejecución: Oficina de intervención; Plaza del Conde; Paseo del Tránsito; Casa de Socorro; Paseo del Cambrón; Paseo de Merchán; pavimentación lado izquierdo de la Puerta de Visagra; y reconstrucción de las salidas de alcantarillado en el Matadero y Puente Nuevo.

8.º Invitación y colaboración a la visita que efectuará a Toledo el día 7 de diciembre, los señores congresistas de la Asamblea de Higiene Mental.

9.º Aprobación de las facturas que quedaron sobre la mesa en la sesión anterior.

10. Relación de facturas que presenta intervención.

11. Distribución de fondos para el próximo mes.

12. Extracción de acuerdos del mes de octubre.

13. Correspondencia.

Anoche se suspendió la sesión municipal

Por no asistir número suficiente de concejales anoche tuvo que suspenderse la sesión convocada para dar cuenta de los trabajos realizados por la Comisión especial nombrada para construcción de un edificio con destino a viviendas de los señores maestros nacionales, y concertación de préstamo para las obras de referencia.

## Catarros nasales, gripe, dolor de cabeza

DESAPARECE EN EL ACTO CON EL USO DEL

## Inhalador "MIÑON"

Pesetas 4,15; venta farmacias: Arrenal, 2 y 16; doctor Plaza, Magdalena, 53, y doctor Caldeiro, Puerta del Sol, 9, que lo remite por correo. Caja con 10 cargas de repuesto, dos pesetas.

## Incidencias locales

Casa de Socorro  
Han recibido asistencia: Gregorio de la Ceada, de tres años, Virgen de Gracia, 17; fractura completa del fémur izquierdo, por su tercer medio, pronóstico reservado, producida casualmente.

—Manuel Alamo Caballero, de veinticuatro años, ermita del Angel; herida cortante en la mano izquierda, producida en accidente de trabajo en el taller de carpintería del señor Palomino.

—Quintina Gómez Pinto, de cuarenta años, Retama, 12; contusión en la región rotuliana, por caída casual en la vía pública.

—Florencio García Barbero, de dieciséis años, Estanislao Figueras, 10; herida punzante en el pie derecho.

## Los Previsores del Porvenir

Asociación Mutua Nacional de Ahorros para Pensiones vitalicias

NOTA OFICIOSA

Para los señores asociados que no hayan leído en el último número de nuestro Boletín Oficial, y mientras les llega a todos el próximo, damos con gusto las siguientes noticias satisfactorias:

En 14 de septiembre próximo pasado se dictó y comunicó al excelentísimo señor Presidente de la Entidad por el Ministerio de Trabajo, Sanidad y Previsión.—Dirección General de Beneficencia.—Sección 1.ª—Cruces, la siguiente disposición oficial:

«Excelentísimo señor: Por orden de esta fecha he tenido a bien otorgar a la Entidad anónima «Los Previsores del Porvenir» el ingreso en la Orden Civil de Beneficencia con carácter colectivo y categoría de Cruz de primera clase, con distintivo blanco que le asigna el artículo 6.º del vigente Decreto de 20 de julio de 1910, por la perseverante labor que viene realizando desde su fundación en pro de todos sus asociados.

Lo que tengo el gusto de comunicar a V. E. para su conocimiento y satisfacción de la citada colectividad «Los Previsores del Porvenir».

Madrid, 14 de septiembre de 1935.

Esta honorífica recompensa, que pone a tal altura el alcance benéfico-social de nuestra Obra, es afirmada consecuentemente de la petición hecha por mí al Gobierno, que, en julio se dignó galardónarme con la Gran Cruz de Beneficencia.

Por todo ello, correspondiendo a los homenajes y atenciones que se me acaban de tributar, he regalado al Consejo (para la Entidad) la decoración otorgada, que se conservará en la vitrina de premios recibidos en Congresos y Exposiciones, y la corbata correspondiente para la bandera social que ha sido solemnemente impresa en nuestro salón de actos por los excelentísimos señores Delegado general del Gobierno y Presidente, con el Consejo de Administración, ante el Personal de la Oficina Central.

Las Agrupaciones locales pueden poner en sus banderas la citada corbata, que es una cinta de seda blanca (ondeada o lisa), con dos metros de largo por unos cinco centímetros de ancho.

## INFORMACION PRIVADA

En los siguientes números del Boletín Oficial se darán detalles sobre el particular, así como noticias y orientaciones de gran provecho para los asociados que verdaderamente se interesen por su propio porvenir.

En el corriente Boletín se hace resaltar los nuevos servicios establecidos para seguros de Auxilio Mutuo Previsor, y se notifica el extraordinario número de antiguos asociados que, habiendo perdido sus derechos, los van recuperando con aprovechamiento de las primeras aportaciones de ahorro que habían hecho.

En el mes próximo se darán a todos los pensionistas mayores de setenta años los aguinaldos que reciben sobre las rentas favorables que disfrutan.

Quien necesite o desee detalles sobre estos asuntos, puede pedirlos en la Casa de la Asociación: Madrid, Avenida Conde Peñalver, 20, o por el Apartado de Correos 366.

Madrid, 18 de noviembre de 1935.—El Director general, FRANCISCO FÉREZ FERNÁNDEZ.

## Serrín

Plaza de Gomez de Nicolás, número 4.

## Información local

La condesa de Oñell

Se encuentra pasando una temporada en su finca de Alamin, la condesa de Oñell, con su hija María del Carmen.

Serán sus huéspedes estos días los marqueses de Hoyos y sus hijos.

Una reunión

Esta tarde se reanó en el Gobierno civil la Junta del Tercer Centenario de Lope de Vega para la presentación y examen de las cuentas relativas a los actos celebrados hace algunos meses en Toledo.

Registro civil

Nacimientos.—Félix Rodríguez González; Isabel Crespo Corroto, hijo de Félix y Bladía. Defunciones.—Sagrario Sánchez Romera, de tres meses; Pozo Amargo, 3.

Si quiere ver sus ingresos de día en día aumentados, procure anunciar seguido. Su casa adquirirá la importancia que sabe darle el que se interesa en propagar.

## Pensión "LA RIOJANA"

RAMONA FERNANDEZ  
Viuda de Fernandez

Ofrece a usted comodidad, confort y buen servicio  
CALEFACCION CENTRAL  
PRECIOS ECONOMICOS  
ESPARTEROS, 8  
(Junto a la Puerta del Sol)  
MADRID

## De enseñanza

Nombramiento

Por el Ministerio de Instrucción pública se ha nombrado a don Maximiano G. Ramos Alonso, encargado de curso, interino, de Física y Química del Instituto Elemental de Segunda Enseñanza de Quintanar de la Orden, con la remuneración anual de 4.000 pesetas.

Ascenso

Se declara con plenitud de derechos para su ingreso en el primer escalafón a la maestra en la provincia de Toledo doña Antonia Luisa Aparicio La tianda.

## ¡¡Han llegado!!

los cinco nuevos maravillosos modelos PHILIPS para la temporada 1936

Véalos en la Agencia Oficial, Plaza de San Agustín, 7. Teléfono 492.

Para todas las ondas. Para todos los precios. Dos años y medio de garantía eficaz.

Taller Oficial PHILIPS en TOLEDO. Aparatos desde 250 pesetas. Grandes facilidades para su pago.

Ninguna marca puede darle a usted la seguridad y servicio que PHILIPS.

La mayor Fábrica del mundo.

## Del Gobierno civil

Instrucciones sobre paradas particulares de sementales

Mediante circular el señor gobernador sobre el plazo y tramitación de la documentación para la apertura de paradas equinas, recuerda las siguientes instrucciones a cumplimentarse por los alcaldes e inspectores municipales veterinarios:

Primera. Los dueños de paradas autorizadas por la Dirección general de Ganadería que deben continuar dicha industria, al comunicarlo a la Junta provincial de Fomento pecuario, haciendo constar la clase y nombre de los sementales que utilizarán, acompañarán a la comunicación certificados sanitarios de cada uno de los sementales aprobados, uno por cada semental, expedidos por el inspector municipal veterinario, haciendo también constar que son los mismos ya autorizados.

Segunda. Que todo semental de nueva adquisición, para ser destinado a la reproducción, deberá ser de los dueños de las paradas autorizadas solicitar la aprobación provisional de aquél, acompañando certificado sanitario zootécnico, conforme dispone el artículo 44 del Reglamento provisional de paradas y certificado de las condiciones higiénicas del local.

Tercera. Dicha documentación deberá enviarse antes del día 30 de los corrientes.

## Declaración de epidemia

Se ha presentado la epizootia de viruela ovina en el ganado existente en el término municipal de Torralba de Oropesa, declarándose oficialmente dicha enfermedad.

Los animales atacados se encuentran en la dehesa «Monte de Torralba», señalándose como zona sospechosa, el término municipal; como zona infecta, dicha dehesa, y zona de inhumanización, la misma.

Las medidas que han sido adoptadas son: aislamiento, empadronamiento y marca de enfermos y sospechosos y las que deben ponerse en práctica; prohibición de celebrar ferias, mercados, concursos y exposiciones en las zonas infecta y sospechosa y cuantias ordena la Dirección general de Agricultura, Montes y Ganadería.

## Ultima hora.—Cuatro tarde

## El Consejo ha aprobado el proyecto de nota contestación que España envía a la del Gobierno italiano sobre aplicación de las sanciones económicas

Consejo en la Presidencia. La referencia verbal

MADRID, 22.—Desde las diez y media de la mañana a las dos de la tarde permanecieron reunidos los ministros en Consejo en la Presidencia.

El señor Lacia dió la siguiente referencia verbal.

El señor Martínez de Velasco dió cuenta de la nota del Gobierno italiano a las naciones sobre la aplicación del artículo 16 del pacto, en lo que se refiere a las sanciones económicas. Informó de la actitud de los países más importantes en relación con este extremo y del proyecto de nota, contestación de España a Italia, que se aprobó.

Comunicó además al Consejo la noticia oficial de la designación de cardenales a favor de los señores Nuncio y Arzobispo de Toledo.

Hizo también una amplia exposición del actual momento político internacional, especialmente en relación con el conflicto italo-egipcio, así como el estado de las negociaciones comerciales que hay en tramitación con varios países.

El ministro de la Gobernación, aparte la exposición de la situación interior del orden público, trajo al Consejo un asunto relacionado con el Parque móvil de la Dirección general de Seguridad y la adquisición de coches.

Parce que ha advertido el ministro, al revisar la actuación del Parque en los últimos años, anomalías que necesitan averiguaciones de interés.

El Gobierno acordó abrir expediente y que se tramite con toda rapidez.

Se ocupó además de la huelga de pescadores, interviniendo en la deliberación el ministro del Trabajo.

Por el de Industria se dió cuenta de los trabajos que realiza la Comisaría del Trigo, el Instituto de Reforma Agraria y la Junta del Crédito Agrícola.

Por el ministro de Obras se leyeron los telegramas recibidos de las autoridades regionales afectadas por el ferrocarril Zamora Orense en construcción. Resulta que la empresa ha despedido a 1.200 obreros.

Aclaró que en los primeros meses hace el ministro una relación para diversos ferrocarriles con crédito global y los contratistas saben, por consiguiente, con la cantidad disponible hasta fin ejercicio. Pues ocurre que algunos contratistas no se avienen a someter las obras al ritmo del presupuesto y autorizan construcciones, dando lugar a confusiones cuando se agota la consignación.

El Gobierno, por la importancia de la época, autorizó al ministro del Trabajo para garantizar con los fondos del paro al contratista del ferrocarril Zamora Orense el interés del capital que anticipa, sobre la base de reanudar el trabajo, readmitir a los obreros despedidos y aumentar otros 2.000, que en total serían 4.100 obreros.

Se habló en el despacho del ministro de Obras de la reunión de interesados en el transporte de carreteras.

El presidente, entre otros asuntos, expuso el caso extraordinario del término de Oliva, donde ha caído un pedrisco—parece que hubo piedras de un kilogramo de peso—acabando con la cosecha y el arbolado.

Anunció que haría gestiones con los Bancos que tienen relación con el Estado para ver la manera de acudir en ayuda de la atendida población.

## Nota oficiosa

Entre los asuntos que comprende, figuran los siguientes:

Concediendo la Gran Cruz del Mérito Naval al embajador de la Argentina.

Estado orgánico de las Cámaras españolas de Comercio en Ultramar.

Contingentes de automóviles en relación con Checoslovaquia, Supercontingente de café, movimiento de personal en la Marina.

Decreto sobre aplicación de la ley de 14 de febrero de 1907.

Disolviendo la Comisión Interministerial creada en 13 de noviembre de 1931.

Autorizando subasta de obras parciales en varios pantanos.

Nombrando presidente de la Audiencia de Granada a don Fernando Badía y de Pamplona, a don Ramón Enriquez.

Aprobando el reglamento de la Escuela de Criminología y autorizándole para conceder títulos de peritos.

Modificando la organización de la Cruz Roja.

Proponiendo la dispensa de determinada aprobación para la construcción de escuelas por los Ayuntamientos.

## "ALAS."

EMPRESA ANUNCIADORA

Alcalá, 12 (planta baja).

MADRID

Publicidad en todas las sistemas. Proyectos y presupuestos, gratis.

GAFAS  
MODERNAS  
GARCÉS  
Comercio, 10

## Necrología

Don Julio Magán y Moreno

En Ajórin, a la edad de setenta y dos años, ha entregado su alma a Dios, confortado con los sacras de la Religión, el abogado don Julio Magán y Moreno, personalidad prestigiosa, que gozaba de grandes simpatías, no sólo en aquel pueblo, sino también en toda la comarca.

Se acuerda ha sido sencillista, y el acto del entierro, al que asistió un gran gentío, constituyó una extraordinaria manifestación de duelo.

Rogamos a nuestros lectores una oración por el alma del finado, y expresamos nuestro pésame muy sentido a sus hijos don Daniel, doña María Ana y doña María Francisca; hijos políticos donna Castilla de la Cruz, don Adoración Alonso y don Alfonso Guzmán, así como a la demás familia.

Funeral por don Carlos del Castillo y Zazo

Mañana, sábado, a las diez, se celebrará en la parroquia de Santa Lucinda, un solemne funeral en sufragio del alma de su excelentísimo señor, recientemente fallecido, don Carlos del Castillo y Zazo.

El señor cura ecónomo y los señores conductores, sacristanes y monaguillos solicitan la asistencia a funeral a los feligreses de la parroquia y a todos cuantos se vieron favorecidos con sus servicios.

## Dispepsinol de J. Cledera

Elixir Estomacal anti-dispéptico, tónico-digestivo y anti-gastrálgico

El tratamiento más seguro para la curación de las enfermedades del estómago e intestinos, por crónicas y antiguas que sean

Anticólerico de primer orden - Antidiabético

VENTA

Farmacias y Centros de Especialidades  
MADRID

## VITAMINA

La que elimina el raquitismo, vigorizando el cuerpo y aumentando las resistencias orgánicas. Contendida en el más fino y gustoso de los aceites. El que saturará en sabor exquisito a todo manjar.

## Aceite Giralda

## Clinica Médico-Quirúrgica Dr. Bejerano

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS

CONSULTA: Martes y Viernes, de once a una y de dos a cuatro  
Armas, 15 - TOLEDO - Tel. 243